



TECHNIQUES et RAPPELS UTILES de la CRA

Numéro 123 / Vendredi 24 Mai 2019

ALERTE DE LA CRA- LES FICHES DE RENOUVELLEMENT

Les fiches individuelles doivent être adressées au secrétariat de la CRA, sous

secretariat.crabfc@gmail.com

ALERTE DES OSERVATEURS - LE CONFLIT D'APRES FAUTE

Plusieurs observateurs signalent le manque de vigilance et d'empathie d'arbitres qui sifflent une faute significative, puis se désintéressent de la victime et des réactions possibles des autres joueurs pour se concentrer sur la notification de la sanction.

Dans l'ordre, c'est la sécurisation de la zone qui prime, pour prévenir tout risque de sur-réaction voire de vengeance, donc de conflit généralisé.

La présence immédiate de l'arbitre sur place, une éventuelle communication sur la sanction à venir - sans s'avancer sur la couleur du carton - sont les priorités.

Ensuite, l'arbitre s'inquiètera de soins éventuels.

Le fautif sera sanctionné en fin de séquence.

CONNAISSANCE DU JEU - LES MATCHS SANS ENJEU

L'arbitre désigné sur une rencontre de fin de saison sans enjeu sportif (montée, maintien) ne doit pas y voir une opposition amicale dénuée d'engagement.

C'est justement quand les joueurs ne sont pas concentrés sur leurs consignes techniques ou tactiques que des considérations personnelles, parfois conflictuelles, s'imposent.

Des éléments de contexte peuvent amener à monter le degré de vigilance : incidence directe sur le classement, historique, question de suprématie locale...

Mais des éléments inverses, présageant un peu vite une promenade paisible, ne doivent jamais induire un relâchement mental ou une préparation bâclée.

CONNAISSANCE DE SOI - LA REPRISE TARDIVE

Une longue interruption du jeu, par exemple lors des soins apportés à un blessé grave, risque de brouiller le souvenir de la reprise nécessaire.

(Qui a sorti le ballon? Est-ce une touche ou un coup de pied de but?)

L'arbitre prendra soin de mémoriser celle-ci au début de la situation, en indiquant à voix haute la nature de la mise en jeu et son bénéficiaire.

Il peut aussi en charger l'assistant concerné lors du passage des consignes.

CONNAISSANCE DES LOIS -
LA PLUIE



De mauvaises conditions peuvent amener à reporter un match 45 min après l'heure officielle.

Mais si l'arbitre, dès son arrivée au stade, constate que le terrain inondé et une pluie torrentielle empêchent d'envisager que la rencontre puisse se disputer, il n'imposera pas aux joueurs d'attendre jusqu'à l'expiration du délai cité.

Il fera établir la feuille de match, constatera la présence des joueurs et établira un rapport.

AVOIR RAISON AVEC ... Marguerite Yourcenar

Le véritable lieu de naissance est celui où l'on a porté pour la première fois un coup d'œil intelligent sur soi-même.

In Mémoires d'Hadrien